



CARI

CONSEJO ARGENTINO PARA LAS
RELACIONES INTERNACIONALES

Comité Las Provincias en el Plano Internacional

Boletín N.º 8

Diciembre 2025

Presentación

El Comité Las Provincias en el Plano Internacional del CARI presenta una nueva edición del boletín que tiene como objetivo recopilar la actividad internacional de las provincias y de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, en virtud del federalismo argentino y las competencias establecidas constitucionalmente en los artículos 124 y concordantes. El período de información contenida en el presente es desde mayo de 2025 hasta octubre del 2025 (inclusive); la fecha de corte se extendió a la primera quincena de noviembre en aquellas provincias en que no hemos identificado noticias entre el rango de fechas mencionado.

Nuestra labor aspira a dar cuenta de las diferentes áreas de gestión internacional de las unidades subnacionales, así también poder vislumbrar los perfiles de relacionamiento externo, con la convicción de la importancia del federalismo en las relaciones internacionales. La información se presenta organizada por regiones, y a su vez, por provincias. Se han seleccionado noticias e información que han sido publicadas en los sitios oficiales de las provincias, ya sea en las áreas de relaciones internacionales y/o en noticias de prensa de los Gobiernos. En los casos de no obtener datos entre las fuentes anteriormente mencionadas, se procede a identificar la actividad internacional publicada en sitios oficiales institucionales y de funcionarios de Gobierno en actividad de las redes sociales (LinkedIn, Facebook, X, Instagram). Bajo estos estándares procedimentales, se intenta recopilar noticias de la totalidad de las provincias, y el resultado final está sujeto, en última instancia, a la información disponible.

CARI
Consejo Argentino para las
Relaciones Internacionales

Presidente
Francisco de Santibañes

**Comité Las Provincias
en el Plano Internacional**

Dirección
Eduardo Iglesias

Coordinación
Mara Toufeksian

Equipo de redacción
Lila Soldano
Pablo Benítez Jaccod
Micaela Ruiz Díaz
Facundo Gabás
Candelaria Bechara
Emiliano Domínguez
Santiago M. D'Agostino Fontaine

El Comité Las Provincias en el Plano Internacional se ocupa del análisis del rol de actores subnacionales estatales y de la sociedad civil en su vinculación con el escenario global.

Uruguay 1037, piso 1.^º
C1016ACA Buenos Aires, Argentina
(5411) 4811-0071
www.cari.org.ar
@CARIconsejo

Comité Las Provincias en el Plano Internacional

Boletín N.º 8
Diciembre 2025
ISSN 3072-8282

**Período de información: mayo a noviembre
2025**

En esta edición:

REGIÓN DEL NOROESTE ARGENTINO (NOA)

Catamarca

Cooperación internacional: Catamarca y el estado de Nevada articulan agenda en minería inteligente e innovación tecnológica 7
Catamarca busca atraer inversiones mineras en Japón.....8

Jujuy

Jujuy presente en la Mesa Intersectorial de Educación y Trabajo de la OEI9
Cooperación internacional. Corredor Bioceánico: Navarro presidió la Comisión de Participación Ciudadana con Enfoque de Género9

Salta

India está interesada en la vitivinicultura salteña.....11
Salta y Chile fortalecen la cooperación e integración regional.....11

Santiago del Estero

El gobernador Zamora participa en la Feria Internacional Smart City de Barcelona y en la Cumbre del Bósforo en Turquía.....12
Gerardo Zamora y Yamandú Orsi consolidan vínculos entre Santiago del Estero y Uruguay.....13

El Consejo Argentino para las Relaciones Internacionales y el Comité Las Provincias en el Plano Internacional propician la difusión y el intercambio plural de distintas perspectivas sobre las diversas problemáticas abordadas. Los contenidos de los artículos incluidos en este boletín son exclusiva responsabilidad de sus autores y no necesariamente compartidos por la institución o sus miembros.

Tucumán

Tucumán fue sede de la tercera edición del Modelo UE	13
Tucumán fortalece la cooperación internacional y el hermanamiento de ciudades en Cancillería	14

REGIÓN DEL NORESTE ARGENTINO (NEA)

Chaco

Exportación de trigo a Bolivia: Barranqueras afianza su rol internacional	15
Chaco y FAO acuerdan gestión sostenible de la Cuenca Forestal de El Impenetrable	15

Corrientes

El gobernador recibió a su par de Ñeembucú y reforzó lazos institucionales con la jurisdicción.....	16
Corrientes como epicentro del Congreso Internacional Samba Wings 2025	16

Formosa

Empresas formoseñas concretaron negocios en la Ronda Internacional de la Expo Paraguay 2025	17
El embajador Federico Barttfeld recibió en Lisboa a la misión del Norte Grande para fortalecer la cooperación bilateral y promover vínculos tecnológicos con Portugal.....	18

Misiones

Encuentro entre representantes de Misiones y Río Grande do Sul para analizar el estado del proyecto del puente internacional San Javier-Porto Xavier ...	18
Primer Encuentro Internacional de Observación de Aves en Misiones.....	19

REGIÓN CUYO

Mendoza

Latrorre se reunió con First Quantum Minerals para avanzar en nuevos desarrollos mineros en la provincia.....	21
Mendoza fortalece lazos comerciales con la provincia china de Jiangxi.....	22

La Rioja

Encuentro entre el gobernador Quintela y el embajador de la India en Argentina.....	23
Visita oficial a la República Popular China	23

San Juan

Reunión entre el gobernador Orrego y la encargada de Negocios de la Embajada de Estados Unidos en Argentina..... 25

San Luis

San Luis participa en una jornada sobre drogas sintéticas y cooperación internacional..... 26

San Luis fortalece su proyección internacional con presencia en el foro de ONU Turismo27

REGIÓN CENTRO

Ciudad Autónoma de Buenos Aires

Jorge Macri en Shanghái: Buenos Aires consolida lazos con uno de los principales *hubs* financieros y tecnológicos del mundo..... 29

Buenos Aires y UNICEF consolidan una agenda de cuidado para la infancia30

Córdoba

Córdoba fortalece sus vínculos internacionales en educación con Nueva Zelanda30

En Londres, Llaryora celebró el respaldo internacional a la solidez financiera de Córdoba.....31

Entre Ríos

Con eje en gestión externa, se desarrolló un encuentro de la Región Centro en el Túnel Subfluvial..... 32

Frigerio inauguró el Congreso de Diplomacia Ciudadana y destacó el rol central de la educación en la cooperación con Alemania..... 32

La Pampa

La Pampa ante la Red de Expertos de Iberoamérica: elogios internacionales al programa Cardio 365.... 34

La Pampa, líder en Latinoamérica en acción contra el cambio climático..... 34

Provincia de Buenos Aires

Rodríguez encabezó el Encuentro Internacional de la Agricultura Familiar35

La provincia de Buenos Aires participa en la 113.^a Conferencia de la OIT..... 36

Santa Fe

Pullaro destacó como positiva la misión a Estados Unidos y valoró “las oportunidades que se abren para Santa Fe” 36

Santa Fe presentó en Buenos Aires su Plan de Posicionamiento Internacional37

REGIÓN PATAGONIA

Chubut

Torres se reunió con el embajador de Francia para avanzar en inversiones turísticas, energéticas y sustentables..... 39

El Gobierno provincial participó de seminario sobre oportunidades de comercialización con Tailandia. 40

Neuquén

Figueroa en Brasil: “Necesitamos socios, necesitamos demanda”..... 41

39.º Comité Binacional de los Lagos. El encuentro de integración con Chile planteó una amplia agenda vial, comercial y turística..... 41

Río Negro

Weretilneck recibió a comitiva de la Embajada de Estados Unidos en INVAP 42

Proyecto internacional une a Río Negro y Francia frente al cambio climático 43

Santa Cruz

Santa Cruz participó del encuentro portuario más importante de Latinoamérica 44

El Ministerio de Seguridad trabaja junto a la Embajada de Estados Unidos y la DEA 44

Tierra del Fuego

El gobernador Melella recibió al embajador de Austria 45

El Gobierno fueguino fortalece vínculos internacionales con Naciones Unidas y Aunar 46

REGIÓN DEL NOROESTE ARGENTINO (NOA)

Catamarca

Cooperación internacional: Catamarca y el estado de Nevada articulan agenda en minería inteligente e innovación tecnológica

En noviembre de 2025 bajo la organización de PROMPTEAR, Raúl Jalil, gobernador de la provincia de Catamarca, recibió en Casa de Gobierno la visita de la misión comercial del estado de Nevada (EE. UU.) en el marco de la promoción de cooperación internacional en las temáticas de minería inteligente, innovación tecnológica, formación profesional e intercambio académico.

En nombre de la delegación de Nevada, asistieron a la reunión el director ejecutivo de la Universidad de Nevada, Carlos Cardillo; Mridul Gautam, vicepresidenta de Investigación e Innovación; Michelle Hammond, representante de Desarrollo Comunitario y Económico de Nevada; la directora de Operaciones, Astra Ratliff, y Will Adler, estratega de Relaciones Gubernamentales de Nevada. Por parte de Catamarca, participaron los ministros de Educación, Ciencia y Tecnología, Nicolás Rosales Matienzo; de Desarrollo Productivo, Leonardo Zeballos, y el rector de la Universidad Nacional de Catamarca, Oscar Arellano. Allí los representantes de ambos Gobiernos conversaron sobre oportunidades estratégicas de colaboración e intercambiaron sobre herramientas tecnológicas aplicadas a la minería y la transición energética.

A través de videoconferencia, también participaron un representante de la Cámara Minera de Nevada y Stavros Anthony, vicegobernador de Nevada, quien expuso sobre la experiencia en desarrollo minero en ese estado e hizo una invitación al gobernador catamarqueño para reunirse en Estados Unidos.

Como resultado del encuentro, se rubricó un memorándum con el objetivo de promover la cooperación entre Nevada y Catamarca en áreas relacionadas con la minería, el litio y la transición energética.

Ambos Gobiernos consideraron este intercambio como primordial para fortalecer los lazos entre Catamarca y Nevada, al conectar el sector público, privado y académico, y promover desarrollo sostenible e inclusivo. ([Gobierno de la Provincia de Catamarca](#))

Catamarca busca atraer inversiones mineras en Japón

En agosto de 2025 una comitiva catamarqueña liderada por el ministro de Minería Marcelo Murúa realizó un viaje a Tokio con el objetivo de buscar inversiones para el desarrollo minero de la provincia.

La misión de Catamarca también contó con la participación de la diputada nacional Fernanda Ávila; Hugo Moya, presidente de CAM-YEN S. E.; la secretaria de Desarrollo Minero, Teresita Regalado; Susana Peralta, integrante del Centro de Desarrollo Científico, Tecnológico y Productivo; y la directora de Coordinación Institucional y Gabinete, Roxana Morales.

La agenda de actividades incluyó reuniones con tres importantes empresas vinculadas a las áreas del cobre: Sumitomo Corporation, Toyota Tsusho Corporation y Mitsubishi Corporation.

Estas corporaciones expresaron su interés en la provincia de Catamarca dado su potencial geológico; en especial, por la presencia de importantes minerales que resultan vitales para la transición energética a nivel mundial.

Los representantes catamarqueños también mantuvieron un encuentro con Eduardo Tempone, embajador de Argentina en Japón, en el cual participaron organismos japoneses, así como también compañías mineras y tecnológicas. Este espacio facilitó la generación de nuevos vínculos estratégicos para la cooperación.

Esta visita al país asiático buscó posicionar a la provincia como un proveedor clave de litio y cobre, recursos vitales para el desarrollo de la energía limpia y la movilidad sustentable. ([Gobierno de la Provincia de Catamarca](#))

Jujuy

Jujuy presente en la Mesa Intersectorial de Educación y Trabajo de la OEI

Representantes del sector productivo, organismos del Estado, organizaciones de la sociedad civil, organizaciones sindicales y referentes del ámbito académico de la provincia de Jujuy participaron de las jornadas convocadas y organizadas por la Oficina Argentina de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI), en el mes de junio del presente año, en la Mesa intersectorial de Educación y Trabajo de dicho organismo. Por parte del sector estatal de la provincia, participó la ministra de Educación, Miriam Serrano, y por parte del organismo participaron Luis Scasso, director de OEI Argentina, en la apertura, y Guillermina Laguzzi, responsable de Proyectos Regionales de la organización, quien introdujo las temáticas abordadas durante la jornada.

Se analizó que el futuro de la relación entre la educación y el trabajo depende de todos los actores involucrados, y se define en cada acción de política de inclusión social, desarrollo productivo, formación técnico-profesional y formación laboral. (<https://prensa.jujuy.gob.ar/oei/jujuy-presente-la-mesa-intersectorial-educacion-y-trabajo-la-oei-n119830?>)

Cooperación internacional. Corredor Bioceánico: Navarro presidió la Comisión de Participación Ciudadana con Enfoque de Género

En el mes de octubre, en el marco del VII Foro del Corredor Bioceánico de Capricornio y bajo la presidencia *pro tempore* del gobernador Carlos Sadir, se desarrollaron los trabajos en las distintas mesas técnicas dispuestas, entre ellas la Comisión de Participación Ciudadana con Enfoque de Género y Pueblos Originarios, presidida por la presidenta del Consejo Provincial de Mujeres, Lourdes Navarro, con la secretaría técnica de Franco Dorado y el acompañamiento de Victoria Zerpa Cussi.

Durante la jornada, la comisión debatió sobre tres grandes ejes estratégicos orientados a fortalecer la inclusión, la equidad y la participación activa de mujeres y pueblos indígenas en las instancias

vinculadas al Corredor Bioceánico: participación y consulta, la inclusión económica y la comunicación y articulación regional.

En relación con el primer punto, se acordaron pasos previos a realizar jornadas territoriales de información y diálogo con comunidades y pueblos originarios para socializar los avances del Corredor de forma clara, accesible y culturalmente pertinente. Los participantes destacaron la importancia de cumplir con la Convención 169 de la OIT, garantizando el derecho a la consulta previa, libre e informada.

Otro eje central fue la identificación de oportunidades económicas para las comunidades indígenas y las mujeres en los territorios atravesados por el Corredor. Se planteó la necesidad de trabajar sobre planes locales de desarrollo, que contemplen la promoción de la economía circular y la visibilización de prácticas culturales latinoamericanas como el arte, la poesía y la música como formas de intercambio y cohesión social.

La Comisión destacó el rol activo de las mujeres en las economías regionales y la urgencia de derribar estereotipos y discriminaciones estructurales que limitan su acceso a ciertos sectores de la economía.

Finalmente, se definió avanzar en la creación de mecanismos de comunicación permanentes entre las organizaciones sociales y los Gobiernos locales, a través de la implementación de canales digitales que garanticen la comunicación en diferentes lenguas.

Se propuso convocar a organismos internacionales para consolidar mesas de trabajo que potencien esta agenda regional. En el cierre, la Comisión aprobó el Plan de Trabajo 2025-2026, que incluye la realización de un mapa interactivo con información sobre pueblos indígenas, la organización de encuentros sobre derecho comparado y participación ciudadana, y la creación de espacios de intercambio académico entre los países miembros. (<https://prensa.jujuy.gob.ar/corredor-bioceanico/corredor-bioceanico-navarro-predio-comision-participacion-ciudadana-enfoque-genero-n121297?>)

Salta

India está interesada en la vitivinicultura salteña

En septiembre del presente año, el ministro de Producción y Desarrollo Sustentable, Martín de los Ríos, se reunió junto con el representante de Relaciones Internacionales de Salta, Julio Argentino San Millán, y la coordinadora del área, Paz Ibáñez, con el embajador de la República de India en Argentina, Ajaneesh Kumar, para dialogar sobre las oportunidades de inversión de ese país en la provincia de Salta.

El embajador Kumar hizo hincapié en las posibilidades que ofrece su país a Salta, y mostró interés en proyectos de litio que estén captando inversiones para concretar segundas o terceras fases, así como también en proyectos vinculados al oro, cobre, plata, zinc y tierras raras, y otras oportunidades de inversión.

Se valoró la producción vitivinícola de los Valles Calchaquíes, en donde la intensidad de la exposición solar da un sabor a los vinos que es único en el mundo. Y también el poroto pallares, del cual India ya es consumidor.

Por parte de la provincia de Salta, De los Ríos mostró el interés de la provincia en la industria farmacéutica y en la tecnología que ese país puede aportar. (<https://www.salta.gob.ar/prensa/noticias/india-esta-interesada-en-la-vitivinicultura-saltenia-103639>)

Salta y Chile fortalecen la cooperación e integración regional

El ministro de Economía y Servicios Públicos, Roberto Díb Ashur, junto a la secretaria de Financiamiento y Planificación Financiera, Liliana Corona, y el equipo de la Representación de Relaciones Internacionales del Gobierno de Salta ante organismos internacionales, Virginia Valdes y María Paz Ibáñez, mantuvieron una reunión con el cónsul general de Chile en Salta, Cristian Oschilewski, en el mes de julio con el objetivo de avanzar en una agenda conjunta de cooperación e integración regional. Dicha agenda se basó en la organización de mesas de negocios, acciones de internacionalización y misiones que fortalezcan los vínculos con Chile en áreas clave como la minería, el turismo y la formación de capital humano, además de temas vinculados al desarrollo del Corredor Bioceánico,

una obra estratégica que une a Argentina, Chile, Paraguay y Brasil, y que posiciona a Salta como eje logístico del norte argentino. También se planteó la necesidad de reforzar los controles de seguridad en los pasos fronterizos.

En este marco, el ministro Dib Ashur destacó la reciente gestión de un préstamo internacional por parte del Gobierno provincial, destinado a financiar el Programa de Integración Territorial y Desarrollo Sostenible del Corredor Bioceánico Eje Capricornio, con una inversión total de cien millones de dólares. La operación, financiada por Fonplata, contempla un plazo de 20 años y 5 años de ejecución, y permitirá concretar obras estructurales claves para consolidar el rol estratégico de Salta como puente entre el Atlántico y el Pacífico. (<https://www.salta.gob.ar/prensa/noticias/salta-y-chile-fortalecen-la-cooperacion-e-integracion-regional-102734>)

Santiago del Estero

El gobernador Zamora participa en la Feria Internacional Smart City de Barcelona y en la Cumbre del Bósforo en Turquía

Durante principios de noviembre, el gobernador Gerardo Zamora ha participado en calidad de representante de la provincia de Santiago del Estero y del Norte Grande en dos importantes foros internacionales, enfocados en innovación, desarrollo sostenible y cooperación global.

La primera actividad fue la Feria Internacional Smart City Fira Barcelona, uno de los encuentros más importantes del mundo en materia de innovación tecnológica, sostenibilidad y gestión inteligente de las ciudades, llevada a cabo en dicha ciudad española.

Posteriormente, y en el marco de una agenda internacional organizada por el Consejo Federal de Inversiones (CFI), el gobernador participó de la Cumbre de Estambul 16th Bosphorus Summit, que tuvo lugar en dicha ciudad. (<https://sde.gob.ar/2025/11/06/gerardo-zamora-participo-en-la-cumbre-del-bosforo-en-turquia-representando-al-norte-grande/>). Allí, Zamora representó a la Región del Norte Grande argentino y participó como expositor en el panel titulado “Desafíos globales: Adaptándose a las nuevas realidades”, junto a funcionarios y líderes de distintos países.

Estas participaciones internacionales refuerzan la presencia de Santiago del Estero en espacios de diálogo y cooperación global, consolidando su compromiso con el desarrollo sostenible, la innovación y la integración regional. (<https://sde.gob.ar/2025/11/03/el-gobernador-zamora-participa-en-la-feria-internacional-smart-city-de-barcelona-y-en-la-cumbre-del-bosforo-en-turquia/>)

Gerardo Zamora y Yamandú Orsi consolidan vínculos entre Santiago del Estero y Uruguay

En el marco de una visita oficial a Montevideo, el gobernador de Santiago del Estero, Dr. Gerardo Zamora, fue recibido el 6 de agosto por el presidente de la República Oriental del Uruguay, Yamandú Orsi, en la Residencia Presidencial. Durante el encuentro, del que también participaron el secretario de la Presidencia, Alejandro Sánchez; el Canciller Mario Lubetkin y el embajador uruguayo en Argentina, Diego Cánepa, se abordaron temas vinculados al fortalecimiento de las relaciones bilaterales, con especial énfasis en la generación de oportunidades comerciales y el intercambio turístico y cultural entre la provincia y el país vecino.

El gobernador se encontraba en dicho país para participar el jueves del Smart Cities Summit 2025, un importante foro internacional organizado por el diario *El Observador*, que cuenta con el respaldo de destacadas empresas tecnológicas de alcance global. (<https://sde.gob.ar/2025/08/07/gerardo-zamora-y-yamandu-orsi-consolidan-vinculos-entre-santiago-del-estero-y-uruguay/>)

Tucumán

Tucumán fue sede de la tercera edición del Modelo UE

Durante los días 5 y 6 de junio, Tucumán recibió a 60 estudiantes universitarios de distintas provincias argentinas para participar en la tercera edición del Modelo Unión Europea, un programa educativo que simula el funcionamiento de las instituciones europeas y fomenta habilidades de liderazgo, negociación y diplomacia.

La actividad, organizada por la Delegación de la Unión Europea en Argentina junto al Gobierno de Tucumán y la agrupación Voces Jó-

venes, se centró en el Acuerdo UE-Mercosur, abordando temas de democracia, desarrollo sustentable, derechos humanos e innovación.

El embajador adjunto de la UE en Argentina, Eran Nagan, destacó el rol de la juventud como puente para fortalecer el diálogo y la cooperación internacional. Además, mantuvo reuniones con autoridades provinciales y ofreció una conferencia sobre el papel de la UE en el orden internacional actual.

El Modelo UE fue declarado de Interés Educativo por el Ministerio de Educación de Tucumán y se desarrolló en la Universidad del Norte Santo Tomás de Aquino y la Honorable Legislatura provincial, donde los estudiantes llevaron adelante debates, comisiones y votaciones simuladas. (<https://www.comunicaciontucuman.gob.ar/noticia/gobierno-justicia/235068/tucuman-fue-sede-tercera-edicion-modelo-ue>)

Tucumán fortalece la cooperación internacional y el hermanamiento de ciudades en Cancillería

El 25 de septiembre, la secretaria de Relaciones Internacionales y Empresariales de Tucumán, Virginia Ávila, encabezó en la Cancillería argentina una reunión con autoridades nacionales para avanzar en proyectos de cooperación internacional y hermanamiento de ciudades.

La delegación tucumana, integrada por representantes de Simoca y Monteros, presentó avances en la internacionalización de sus municipios y reafirmó su compromiso con iniciativas que promueven vínculos culturales, educativos y económicos a nivel global.

Entre los proyectos destacados, se mencionaron la feria de Simoca, la preservación textil del pintullo y sulki, y la tradicional Randa de Monteros, como parte de una estrategia para posicionar la cultura tucumana como industria exportable y fortalecer las economías regionales.

Ávila subrayó que, junto al gobernador Osvaldo Jaldo y el ministro Regino Amado, se busca que la cultura tucumana “trascienda fronteras y llegue al mundo”. (<https://www.comunicaciontucuman.gob.ar/noticia/gobierno/237139/tucuman-fortalece-cooperacion-internacional-hermanamiento-ciudades-cancilleria>)

REGIÓN DEL NORESTE ARGENTINO (NEA)

Chaco

Exportación de trigo a Bolivia: Barranqueras afianza su rol internacional

El puerto de Barranqueras concretó una nueva operación internacional con el envío de 300 toneladas de trigo santafesino hacia Bolivia, reforzando su posicionamiento como nodo estratégico del comercio exterior en la región.

La administradora Alicia Azula supervisó la operatoria junto a Gama Grupo Comercial y ARCA-Aduana, garantizando el cumplimiento de los procedimientos técnicos y aduaneros.

Ubicado sobre el río Paraná, Barranqueras se consolida como el principal puerto fluvial de la región, que conecta las economías del norte con los mercados del Mercosur. (<https://chaco.gob.ar/noticia-exportacion-de-trigo-a-bolivia-el-puerto-de-barranqueras-concreto-una-nueva-operacion-internacional-2025-10-15-17-58>)

Chaco y FAO acuerdan gestión sostenible de la Cuenca Forestal de El Impenetrable

La provincia del Chaco y la FAO firmaron en octubre un acuerdo para elaborar el Plan de Gestión de la Cuenca Forestal de El Impenetrable, con el objetivo de promover un manejo sustentable del bosque nativo, conservar el ambiente y fortalecer el desarrollo productivo de las comunidades locales.

El ministro Oscar Dudik destacó que se trata de un paso clave para consolidar una gestión forestal que combine desarrollo y cuidado de los recursos naturales. El convenio se enmarca en el proyecto Pagos por Resultados REDD+ de Argentina, financiado por el Fondo Verde para el Clima, y será ejecutado junto a la Subsecretaría de Ambiente del Ministerio del Interior.

La iniciativa busca posicionar al Chaco en una agenda ambiental moderna, equilibrando producción y conservación, y contará con un equipo técnico formulador encargado de diseñar el plan. (<https://chaco.gob.ar/noticia-chaco-y-fao-firmaron-un-acuerdo-para-la-gestion-sostenible-de-la-cuenca-forestal-de-el-impenetrable-2025-10-31-10-13>)

Corrientes

El gobernador recibió a su par de Ñeembucú y reforzó lazos institucionales con la jurisdicción

En Casa de Gobierno, el gobernador Gustavo Valdés mantuvo un encuentro institucional el 17 de septiembre con su par paraguayo del departamento de Ñeembucú, Víctor Hugo Fornerón, en el que destacaron la voluntad de estrechar vínculos en materia ambiental, cultural y académica.

Entre los ejes abordados, subrayó la importancia de la cooperación ambiental: “Nuestros ríos no nos separan, sino que nos unen. Queremos proteger nuestra fauna íctica y avanzar con un convenio entre la Universidad Nacional del Nordeste y la Universidad Nacional de Pilar”. (<https://www.corrientes.gob.ar/25831/el-gobernador-de-corrientes-recibio-a-su-par-de-neembucu-y-reforzo-la-zos-institucionales-con-la-jurisdiccion>)

Corrientes como epicentro del Congreso Internacional Samba Wings 2025

La música y el arte de Brasil pisaron el suelo de la ciudad de Corrientes al dar inicio al Congreso Internacional Samba Wings 2025 que se llevó adelante desde el viernes 10 al domingo 12 de octubre en el salón Gran Paraná de Casinos del Litoral. Dicho evento contó con el respaldo del Gobierno provincial, a través de las áreas de Cultura y Turismo.

De esta forma, el nordeste argentino se convirtió en el epicentro de la samba con un evento que reunió a maestros, bailarines y apasionados del ritmo de distintos puntos de Argentina y del mundo.

Clases magistrales, workshops, espectáculos en vivo, competencias, y un gran desfile de carnaval.

Es preciso mencionar que este evento fue declarado de Interés Cultural por la Cámara de Senadores de Corrientes en pos de reforzar la identidad y valor del arte en la provincia. (<https://www.corrientes.gob.ar/26086/corrientes-como-epicentro-del-congreso-internacional-samba-wings-2025>)

Formosa

Empresas formoseñas concretaron negocios en la Ronda Internacional de la Expo Paraguay 2025

Empresas formoseñas participaron activamente de la ronda de negocios en el marco de la Expo Paraguay 2025, desarrollada en el mes de julio, uno de los eventos empresariales más importantes de la región.

La misión comercial fue organizada por la Agencia de Desarrollo Empresarial de Formosa (ADE), en articulación con instituciones públicas y privadas que impulsan la internacionalización de la producción local.

ADE es una asociación público-privada al servicio del desarrollo local, que articula y apoya iniciativas públicas y privadas que contribuyan a la mejora competitiva de la región, tomando como grupo objetivo a las micro, pequeñas y medianas empresas.

La Expo Paraguay 2025 es la mayor vitrina comercial, industrial, agropecuaria y cultural del Paraguay. De la Mesa de Negocios participaron más de 900 empresas de Paraguay y de 29 países europeos, norteamericanos, latinoamericanos y de Asia.

Además de acompañar a las empresas formoseñas, técnicos de la ADE de Formosa mantuvieron reuniones institucionales con cámaras empresarias y representantes de organismos de distintos países participantes, con el objetivo de generar alianzas estratégicas, compartir experiencias sobre políticas de desarrollo productivo e identificar oportunidades de cooperación regional a futuro. (<https://agenfor.com.ar/2025/07/empresas-formosenas-concretaron-negocios-en-la-ronda-internacional-de-la-expo-paraguay-2025/>)

El embajador Federico Barttfeld recibió en Lisboa a la misión del Norte Grande para fortalecer la cooperación bilateral y promover vínculos tecnológicos con Portugal

Representantes de las provincias del Norte Grande fueron recibidos en noviembre del presente año en Lisboa para promover la cooperación bilateral.

La delegación estuvo encabezada por el gobernador de Chaco y participaron representantes de Catamarca, Santiago del Estero, Tucumán y Formosa, acompañados por una delegación de empresas del sector tecnológico de estas provincias.

La comitiva fue recibida por el secretario general de la Cámara Municipal de Lisboa, Alberto Laplaine Guimarães, con el objetivo de continuar profundizando los lazos bilaterales y promover la vinculación entre las ciudades y provincias de ambos países.

En representación de la provincia de Formosa, asistió el subsecretario de la Unidad Provincial de Sistemas y Tecnologías de Información de Formosa, Lucas Manuel Vicente.

En relación con estas acciones, cabe destacar que recientemente se desarrolló en la capital provincial el FormosaHack 2025, donde más de 120 estudiantes participaron de la segunda edición de innovación más importante de la provincia, quienes asumieron el desafío de desarrollar soluciones tecnológicas a problemáticas reales con impacto social. (https://www.formosa.gob.ar/noticia/33747/427/representantes_del_norte_grande_fueron_recibidos_en_lisboa_para_promover_la_cooperacion_bilateral)

Misiones

Encuentro entre representantes de Misiones y Rio Grande do Sul para analizar el estado del proyecto del puente internacional San Javier-Porto Xavier

En el marco del Convenio de Hermandad y Cooperación argento-brasileña, se realizó en agosto del presente año una nueva jornada de trabajo binacional entre representantes legislativos de la provincia de Misiones y del estado de Rio Grande do Sul.

Las reuniones se realizaron en Porto Xavier (Brasil) y San Javier (Argentina). Durante el encuentro, se trabajó sobre el estado actual del proyecto del puente internacional y la organización del Cuatricentenario de las Rutas Jesuíticas. La articulación entre ambos territorios promueve iniciativas culturales, logísticas y comerciales compartidas que apuntan al desarrollo conjunto de la región.

El Gobierno de Misiones impulsa la integración regional como estrategia de crecimiento sostenible para las comunidades de frontera, y el puente internacional entre Misiones y Rio Grande do Sul genera oportunidades para desarrollar una agenda comercial y cultural binacional. (<https://misiones.gob.ar/accion-cooperativa-puente-internacional-entre-misiones-y-rio-grande-do-sul-oportunidades-para-desarrollar-agenda-comercial-y-cultural-binacional/>)

Primer Encuentro Internacional de Observación de Aves en Misiones

El gobernador Hugo Passalacqua encabezó en septiembre de 2025 la apertura de Volar 2025, el primer Encuentro Internacional de Observación de Aves en Puerto Iguazú. Durante tres jornadas, la provincia se posiciona como un referente regional del ecoturismo y la conservación, en el marco del programa Ruta de las Aves con el propósito de posicionar a Puerto Iguazú y a Misiones como un destino internacional de avistaje de aves y un foco de biodiversidad, combinando ciencia, conservación y turismo sostenible.

Passalacqua resaltó que Misiones tiene la “responsabilidad y el honor de custodiar la selva paranaense, el relicito más grande de bosques nativos de la Argentina”, donde habitan más de 570 especies de aves y explicó que Volar 2025 se convierte así en un espacio para aprender, dialogar y difundir el valor de ese patrimonio natural.

El ministro de Turismo, José María Arrúa, señaló que Volar 2025 representa “la vidriera de un trabajo que se viene desarrollando hace años en el marco del programa Ruta de las Aves”. A su vez el intendente de Puerto Iguazú, Claudio Filippa, celebró que la ciudad sea anfitriona de este encuentro internacional. Consideró que representa “un puntapié para seguir creciendo juntos en turismo y biodiversidad”.

La agenda incluyó disertaciones, un panel con prestadores turísticos, otro con representantes de reservas privadas y un intercambio con Parques Nacionales de la Mesopotamia. El evento contó, ade-

más, con la participación de referentes internacionales y nacionales del ámbito del turismo y la conservación, entre los que se destacaron Guto Carvalho, creador y organizador de la Feria Avistar de Brasil; Nelson Pérez, ornitólogo de Paraguay; y Mauricio Londoño, propietario de Tinamú Birding Nature Reserve de Colombia. El encuentro se desarrolló los días 5, 6 y 7 de septiembre en Puerto Iguazú, Misiones. (<https://misiones.gob.ar/proteger-nuestra-selva-es-una-responsabilidad-y-un-orgullo-misionero-destaco-pas-salacqua-en-la-apertura-de-volar-2025/>)

REGIÓN CUYO

Mendoza

Latorre se reunió con First Quantum Minerals para avanzar en nuevos desarrollos mineros en la provincia

La ministra de Energía y Ambiente, Jimena Latorre, y el director de Minería, Jerónimo Shantal, mantuvieron una reunión de trabajo en la Casa de Gobierno con representantes de First Quantum Minerals Ltd, compañía canadiense que manifestó su interés en invertir en Mendoza. Se avanzó en una agenda de trabajo para proyectos de exploración minera. La compañía canadiense es referencia mundial en la producción de metales asociados a la transición energética.

En el encuentro de trabajo participaron, en nombre de la empresa, el director de exploraciones, Mike Christie; el geólogo de distrito para Argentina, Juan Burlando; el asesor legal, Julio Ortiz, y el responsable de exploración para América Latina, Steve Andersson. En la reunión se analizaron los pasos administrativos y técnicos necesarios para avanzar de manera ordenada, regulada y transparente en las etapas iniciales de evaluación del potencial minero de la provincia. Como resultado de la reunión, se acordó un cronograma de trabajo conjunto entre First Quantum Minerals y los organismos provinciales competentes, incluidas la Dirección de Minería y la Dirección de Gestión y Fiscalización Ambiental. Se realizará una revisión técnica documental, visitas de reconocimiento en terreno para verificación de condiciones y la presentación de planes de cumplimiento ambiental y participación ciudadana conforme al marco vigente. (<https://prensa.mendoza.gob.ar/latorre-se-reunió-con-first-quantum-minerals-para-avanzar-en-nuevos-desarrollos-mineros-en-la-provincia/>)

Mendoza fortalece lazos comerciales con la provincia china de Jiangxi

La presidenta de la Unidad ProMendoza, Patricia Giménez; el presidente provisional del Senado provincial, Martín Kerchner; y el ministro de Educación, Cultura, Infancias y DGE de la provincia, Tadeo García Zalazar, recibieron a una destacada delegación de funcionarios y empresarios de China, encabezada por el vicegobernador ejecutivo de Jiangxi, Ren Zhufeng. El grupo estuvo conformado por autoridades provinciales y municipales, junto con representantes de sectores estratégicos como minería, ingeniería, medioambiente, tecnología y comercio internacional. Participaron empresarios chinos que son parte de la comitiva y empresarios mendocinos, quienes tuvieron la posibilidad de establecer contactos comerciales con los visitantes. En este contexto, ProMendoza suscribió un convenio con la Asociación Popular de Jiangxi para la Amistad con el Extranjero, con el objetivo de consolidar una alianza estratégica que facilite el intercambio comercial y cultural entre ambas regiones. Este acuerdo representa un paso clave en el fortalecimiento de los vínculos bilaterales y en la promoción de proyectos conjuntos. Asimismo, esta visita se enmarca en una relación institucional creciente entre Mendoza y Jiangxi, que ya había tenido antecedentes significativos.

En mayo de 2023, ambas provincias formalizaron un hermanamiento escénico entre el Parque Provincial Aconcagua y la montaña Wugong, ubicada en la ciudad de Pingxiang. Este acuerdo simbólico apuntó a fortalecer la cooperación en turismo, deporte, comercio y producción. Además, en 2023 se firmó el Acuerdo para el Establecimiento de Relaciones Amistosas entre Mendoza y Jiangxi, con el fin de consolidar el diálogo continuo y la colaboración bilateral. Cabe señalar que ProMendoza mantiene desde noviembre de 2023 un acuerdo de cooperación con el Departamento de Comercio de Jiangxi, lo que ha permitido avanzar en proyectos conjuntos y fortalecer el vínculo institucional. (<https://prensa.mendoza.gob.ar/mendoza-fortalece-lazos-comerciales-con-la-provincia-china-de-jiangxi/>)

La Rioja

Encuentro entre el gobernador Quintela y el embajador de la India en Argentina

Durante los primeros días de octubre, tuvo lugar un encuentro de alto nivel que contó con la presencia del embajador de la India en Argentina, Ajaneesh Kumar, y el empresario farmacéutico Depiner Lamba. El gobernador de La Rioja, Ricardo Quintela, lideró esta reunión, que congregó además a un vasto sector del ámbito privado y a las distintas cámaras empresariales de la provincia.

El diálogo se centró en la exploración de oportunidades para afianzar lazos de cooperación en áreas consideradas prioritarias: comercio, tecnología, desarrollo productivo y el sector farmacéutico. Los representantes de la India manifestaron un marcado interés en invertir en diversas actividades productivas riojanas.

El gobernador Quintela, tras el encuentro, destacó la relevancia de esta estrategia internacional, la cual busca proyectar la producción local, la industria y el capital humano de la provincia al escenario global. En un comunicado emitido a través de su cuenta en Facebook, el mandatario subrayó la importancia de “estrechar lazos con otros países” para el desarrollo económico. Hizo hincapié en que el aprovechamiento de los recursos locales debe realizarse “en un marco de respeto mutuo y de cuidado por el ambiente y la tierra”, estableciendo un pilar de sostenibilidad para las futuras inversiones. ([Secretaría de Relaciones Exteriores de La Rioja / Gobierno de La Rioja](#))

Visita oficial a la República Popular China

El gobernador de La Rioja, Ricardo Quintela, encabezó una visita oficial a la República Popular China con el propósito de fortalecer las relaciones de cooperación y consolidar la provincia en el escenario internacional. La agenda se centró en establecer un diálogo estratégico para la atracción de inversiones y la articulación de proyectos conjuntos, reconociendo a China como una de las principales potencias económicas globales.

El enfoque principal de la misión fue la exploración de las potencialidades de los sectores minero y energético como motores clave

para el crecimiento económico provincial. El gobernador destacó que la gira tenía como fin generar compromiso y una visión estratégica, construyendo vínculos que permitan a La Rioja crecer con desarrollo sostenible, promoviendo sus potencialidades económicas, culturales, turísticas y educativas.

En la provincia de Hainan, la delegación se reunió con Li Feng, el vicegobernador, con el objetivo de seguir construyendo lazos y reafirmar la voluntad de avanzar en proyectos que refuerzen el intercambio comercial, educativo y la llegada de nuevas inversiones. La delegación riojana también visitó la planta de energía atómica China Nuclear Power Corporation y se reunió con sus autoridades y representantes del Condado Autónomo Li de Changjiang, para conocer más sobre la energía nuclear como fuente renovable.

Asimismo, se realizó un encuentro con Mao Pingstheng, presidente de Trailblazer New Material Technology, y su equipo, quienes expusieron sus áreas de desarrollo y su intención concreta de desarrollar proyectos en minería y energía en La Rioja, esfuerzo que se materializó con la firma de un acuerdo estratégico con la empresa, cuyo objetivo es impulsar un desarrollo minero sostenible, concentrándose en minerales críticos para la transición energética. Esta alianza se proyecta como una puerta de entrada a nuevas tecnologías, inversión extranjera y la generación de empleo local, posicionando a la provincia en el mapa de la minería responsable y la economía circular. ([Secretaría de Relaciones Exteriores de La Rioja](#) / [Gobierno de La Rioja \(1\)](#) / [Gobierno de La Rioja \(2\)](#) / [Gobierno de La Rioja \(3\)](#))

San Juan

A mediados de septiembre, el gobernador Marcelo Orrego formalizó un convenio marco de colaboración que establece una alianza estratégica con actores australianos, consolidando un paso trascendental para el futuro desarrollo minero provincial.

Este acuerdo opera bajo un modelo de colaboración público-privada e institucional, e involucra al Gobierno de San Juan, la empresa minera Belarrox SRL, la Western Australian School of Mines (WASM) de Curtin University de Australia, y la Universidad Nacional de San Juan (UNSJ). El convenio se alinea con el Memorando de Entendimiento (MoU) sobre Cooperación en Educación, Investiga-

ción y Formación Técnica y Profesional, firmado por ambos países en 2017.

El gobernador Orrego destacó que este convenio es un primer paso fundamental que permitirá a San Juan aprovechar la vasta experiencia de Australia en el sector. La alianza está orientada a desarrollar capacidades técnicas de largo plazo, compartir conocimientos y promover la innovación, con un enfoque principal en la educación, investigación y formación técnica y profesional. Los fines específicos del acuerdo incluyen codiseño e implementación de programas académicos alineados con las necesidades productivas del sector; movilidad de personal docente, técnico y estudiantil para facilitar el intercambio de conocimiento; impulso a la investigación aplicada y la innovación hacia una minería sostenible.

El rector de la UNSJ, Tadeo Berenguer, resaltó que la iniciativa facilitará intercambios estudiantiles y profesionales, además de proyectos de investigación conjuntos que permitirán aprovechar las fortalezas de las ambas universidades en beneficio de toda la comunidad sanjuanina, incluyendo el fortalecimiento de la formación en temáticas específicas, como la minería del cobre. La asociación será guiada por un comité conjunto de coordinación para asegurar la integración de la visión de todos los actores para un desarrollo minero responsable y sostenido. (Gobierno de San Juan)

Reunión entre el gobernador Orrego y la encargada de Negocios de la Embajada de Estados Unidos en Argentina

El gobernador recibió en Casa de Gobierno a la encargada de Negocios de la Embajada de Estados Unidos en Argentina, Abigail L. Dressel. El encuentro, que tuvo lugar el jueves 15 de mayo, subraya el compromiso de Estados Unidos con la reafirmación de los lazos bilaterales a nivel provincial, enfocándose en áreas estratégicas clave.

La delegación estadounidense se mostró interesada en conocer las realidades locales y las posibilidades de cooperación. La agenda de la visita estuvo orientada a consolidar el apoyo bilateral en áreas de desarrollo económico y el empoderamiento de nuevas generaciones de líderes.

Las conversaciones abordaron distintos temas de actualidad, con énfasis en el sector productivo. Se destacó la participación preexistente de empresas estadounidenses en la minería sanjuanina,

principalmente mediante el suministro de equipamiento. El diálogo buscó profundizar la mencionada colaboración, reconociendo oportunidades concretas para fortalecer los vínculos en comercio, a través de la exploración de nuevas alternativas de intercambio económico; educación, por medio de la promoción de lazos académicos; y el turismo, mediante el incentivo a la visita de turistas estadounidenses a la provincia, resaltando los excelentes vinos y el atractivo de la zona.

Acompañaron al primer mandatario en la reunión la ministra de Gobierno, Laura Palma; el ministro de Producción, Trabajo e Innovación, Gustavo Fernández, y la secretaria de Relaciones Institucionales, Claudia Sarmiento, lo que reflejó la articulación de distintas áreas gubernamentales para impulsar la colaboración internacional. (Gobierno de San Juan)

San Luis

San Luis participa en una jornada sobre drogas sintéticas y cooperación internacional

A fines del mes de julio, la provincia, representada por la ministra de Seguridad, Nancy Sosa, participó en la “Jornada de trabajo sobre drogas sintéticas: tendencias, desafíos y respuestas en los planos provincial, nacional e internacional”, celebrada en Buenos Aires. Este encuentro multidisciplinario tiene como objetivo fortalecer los conocimientos y la participación activa de San Luis en políticas de seguridad orientadas a la lucha contra el narcotráfico y el delito.

La jornada se inició en el Palacio Bosch, residencia del embajador de los Estados Unidos en Argentina, bajo la modalidad de mesa redonda lo que facilitó un espacio de diálogo entre autoridades —la ministra de Seguridad Patricia Bullrich, el encargado de la sección política Josh Temblador— y especialistas de diversas instituciones nacionales e internacionales.

El eje central de la discusión fue la lucha contra la narcocriminalidad, con particular énfasis en las drogas sintéticas, nuevas sustancias psicoactivas y opioides sintéticos. La participación de San Luis subraya uno de los principales ejes del Gobierno provincial: el

combate al narcotráfico, considerado una problemática que afecta gravemente el tejido social.

Los temas abordados durante la jornada incluyeron el rol estratégico de la cooperación internacional en la restricción del tráfico ilícito de drogas, la articulación entre la Nación y las provincias como herramienta fundamental contra la narcocriminalidad, el análisis de los mercados ilegales de drogas sintéticas, y la estrategia nacional de restricción del tráfico ilícito y su vinculación con los Estados provinciales.

Como parte de la actividad, la jornada continuó en la Prefectura Naval Argentina y en el Ministerio de Seguridad de la Nación. Las actividades finalizaron con una exhibición de laboratorios clandestinos en un taller especializado. Este componente práctico está diseñado para capacitar a los actores del sistema penal en la detección y desmantelamiento seguro de estas estructuras delictivas. Mediante su participación, la provincia remarca la necesidad de fortalecer la cooperación y el trabajo conjunto con otras jurisdicciones. (Gobierno de San Luis)

San Luis fortalece su proyección internacional con presencia en el foro de ONU Turismo

A mediados del mes de mayo, el Ministerio de Turismo y Cultura de San Luis, representado por el ministro Juan Álvarez Pinto, participó en una agenda oficial en Buenos Aires con motivo de la visita del secretario general de ONU Turismo, Zurab Pololikashvili. El motivo de la participación fue recibir una distinción internacional y presentar una herramienta clave para el desarrollo económico provincial.

Durante el acto central, encabezado por el secretario de Turismo, Ambiente y Deportes de la Nación, Daniel Scioli, y el titular de ONU Turismo, se llevó a cabo la entrega de las distinciones Best Tourism Villages 2023-2024. En este marco, el pueblo de La Carolina recibió oficialmente la placa que lo consagra como uno de los destinos turísticos rurales más destacados a nivel internacional, distinción otorgada por la Organización Mundial del Turismo (OMT) en 2023. Esta presencia institucional consolida el compromiso de San Luis con el desarrollo del turismo rural y sostenible, alineado con los estándares globales.

El segundo motivo de la participación de San Luis fue la presentación de la Guía de Inversiones Turísticas en la Argentina, elaborada con el apoyo de ONU Turismo y el Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF).

La cartera turística sanluiseña destacó la guía como una herramienta clave para atraer y consolidar nuevos proyectos al sector en la provincia. El objetivo principal es generar las condiciones necesarias para la atracción de inversiones, promoviendo un modelo de turismo productivo y sustentable, reforzando la decisión política de la provincia de apostar al crecimiento sostenido del sector.

La visita de Pololikashvili, que incluyó la inauguración del primer Centro de Innovación Tecnológica aplicada al Turismo de la región, fue destacada por el sector privado, señalando el espacio preponderante que Argentina ocupa en la agenda global del turismo. (Gobierno de San Luis)

REGIÓN CENTRO

Ciudad Autónoma de Buenos Aires

Jorge Macri en Shanghái: Buenos Aires consolida lazos con uno de los principales hubs financieros y tecnológicos del mundo

El jefe de Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires, Jorge Macri, mantuvo un encuentro con el alcalde de Shanghái, Gong Zheng, en el marco de su visita oficial a China, con el objetivo de fortalecer la relación entre dos ciudades globales que impulsan modelos de desarrollo basados en la innovación, la planificación urbana y la apertura al mundo. Durante el encuentro, se acordó avanzar en una agenda de cooperación estructurada en cuatro ejes: desarrollo económico, educación y tecnología, gobernanza urbana y promoción cultural y turística. El objetivo común es consolidar a Buenos Aires y a Shanghái como ciudades globales que lideran modelos de desarrollo sostenibles, inteligentes y centrados en las personas.

Tras la reunión con el alcalde, la agenda de Macri en Shanghái incluyó visitas técnicas al Shanghai Urban Planning Exhibition Hall, donde conoció las estrategias de planificación y desarrollo de la ciudad; a la CRRC Shanghai, líder mundial en transporte ferroviario, con la que Buenos Aires ya mantiene acuerdos para renovar por completo la flota de la Línea B de Subte; y al Zizhu National Hi-Tech Park, uno de los polos tecnológicos más avanzados de China, donde exploró oportunidades de cooperación en robótica e inteligencia artificial junto a Flexiv Robotics Technology. Estas experiencias aportan insumos clave para la transformación, innovación y resiliencia de Buenos Aires, combinando planificación estratégica, movilidad inteligente y soluciones tecnológicas para enfrentar desafíos globales, como el cambio climático, la transición energética y la gestión eficiente de infraestructura urbana. (Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires)

Buenos Aires y UNICEF consolidan una agenda de cuidado para la infancia

La subsecretaria de Relaciones Internacionales de la Ciudad de Buenos Aires, Ana Ciuti, recibió a María Elena Úbeda Castillo, representante adjunta de UNICEF Argentina. La reunión se dio en el marco de una alianza de cuatro décadas entre la Ciudad y UNICEF, basada en el trabajo conjunto para fortalecer los derechos de niñas, niños y adolescentes. A lo largo de estos años, la colaboración se ha consolidado con iniciativas orientadas a mejorar la calidad de vida de niñas, niños y adolescentes, y hoy encuentra un nuevo impulso con el desarrollo de una agenda centrada en los cuidados.

Durante el encuentro, se dialogó sobre cómo trabajar de manera conjunta en este eje prioritario para la Ciudad haciendo foco en los principales desafíos que enfrentan niñas, niños y adolescentes en contextos urbanos. En ese marco, se identificaron cinco líneas estratégicas de cooperación: primera infancia, aprendizajes, discapacidad (con enfoque en prevención y atención personalizada), cuidados y la generación de datos para la toma de decisiones basadas en evidencia. El abordaje integral de los cuidados se posiciona como un eje central para garantizar el desarrollo pleno de la infancia. Promover políticas públicas que no solo reconozcan y fortalezcan los sistemas de contención y acompañamiento, sino también avanzar hacia una Ciudad más equitativa, donde la corresponsabilidad entre Estado, familias y comunidad sea parte de una estrategia sostenida de inclusión y protección de derechos. La Ciudad de Buenos Aires reafirma así su compromiso con UNICEF y con la promoción de políticas públicas centradas en las infancias. (Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires)

Córdoba

Córdoba fortalece sus vínculos internacionales en educación con Nueva Zelanda

Con el propósito de suscribir un memorándum de entendimiento para la cooperación internacional, el ministro de Educación provincial, Horacio Ferreyra, recibió a Teri McClelland, del Internatio-

nal Manager del Southern Institute of Technology (SIT) de Nueva Zelanda, y a Martín Argüello, titular de la consultora Igett.com.

El objetivo es fortalecer los lazos educativos entre Córdoba y Nueva Zelanda promoviendo el intercambio académico, la colaboración institucional y el desarrollo de iniciativas conjuntas en formación y cultura avanzando en acuerdos más específicos que consoliden la cooperación entre ambas instituciones.

Lo interesante de este acuerdo, destacó Horacio Ferreyra, es la posibilidad de dialogar con otros sistemas de educación, aprender de sus experiencias y compartir qué es lo que está sucediendo en Córdoba en materia de innovación, inclusión y calidad educativa. Representa una oportunidad para seguir creciendo como comunidad educativa global. Por su parte, Teri McClelland enunció la importancia de generar vínculos internacionales para fortalecerse y abrir nuevas oportunidades de cooperación que beneficien a todas las partes. (Gobierno de Córdoba)

En Londres, Llaryora celebró el respaldo internacional a la solidez financiera de Córdoba

Se organizó una actividad, junto a la Embajada Argentina en el Reino Unido y la British-Argentine Chamber of Commerce (BACC), que incluyó espacios de diálogo y networking.

Llaryora, gobernador de la provincia de Córdoba, encabezó el comienzo de una gira de promoción internacional, donde presentó el potencial productivo y de innovación de Córdoba ante empresarios, bonistas e inversores.

Se destacó que la provincia tiene un camino de solvencia acreditada. En junio, de los 725 millones de dólares colocados por Córdoba, más de 100 millones fueron adquiridos por inversores con sede en Londres. Un dato interesante que ratifica la confianza y estabilidad provincial radica en que los bonos cordobeses cotizan por encima de los títulos argentinos.

Para concluir, Llaryora afirmó que se busca abrir las puertas para nuevos actores interesados y así construir alianzas que generen más empleo y oportunidades para la gente. (Gobierno de Córdoba)

Entre Ríos

Con eje en gestión externa, se desarrolló un encuentro de la Región Centro en el Túnel Subfluvial

El complejo del Túnel Subfluvial Raúl Uranga - Carlos Sylvestre Bagnis, en Paraná, fue epicentro de un encuentro tripartito en febrero de 2025 que integró la perspectiva experta de los técnicos y funcionarios abocados a la construcción de las políticas públicas territoriales de proyección, alcance e impacto global. La Mesa de Internacionalización de la Región Centro impulsó el debate sobre la integración a la OCDE.

Funcionarios de las provincias de Entre Ríos, Santa Fe y Córdoba compartieron una jornada de intercambio para profundizar en el marco de la paradiplomacia, la territorialización de agendas globales y la proyección del bloque para 2025.

Jorge Chemes, miembro de la Mesa Ejecutiva de la Región Centro en representación de Entre Ríos, remarcó la relevancia de las relaciones internacionales en el contexto actual. “La inserción de nuestras provincias en el ámbito global es clave para su desarrollo. La OCDE nos ofrece herramientas y estándares para mejorar la eficiencia de nuestras políticas públicas y fortalecer el crecimiento económico de la región”, expresó.

El evento reafirmó el compromiso de la Región Centro con la integración y la internacionalización, posicionando a Córdoba, Entre Ríos y Santa Fe como actores fundamentales en el escenario global. (Gobierno de Entre Ríos)

Frigerio inauguró el Congreso de Diplomacia Ciudadana y destacó el rol central de la educación en la cooperación con Alemania

El gobernador Rogelio Frigerio encabezó el 15 de noviembre la apertura del 5.º Congreso de Diplomacia Ciudadana y Comunidades de Habla Alemana en el Cono Sur, un evento que por primera vez se realizó fuera de la provincia de Buenos Aires y que reunió en Paraná a referentes educativos, culturales y productivos vinculados a la comunidad germana.

Durante su intervención, Frigerio celebró la elección de Entre Ríos como sede del encuentro y remarcó que “el federalismo también se

defiende con gestos”. Subrayó además el valor de generar espacios de intercambio. El gobernador puso especial énfasis en la educación como motor de la cooperación internacional. “La educación es la columna vertebral de esta cooperación”, sostuvo, al destacar los avances logrados en la agenda bilateral con Baviera. Recordó las instancias de trabajo entre universidades entrerrianas y el Centro Universitario de Baviera para América Latina, orientadas a fortalecer la investigación aplicada, la movilidad institucional y los programas académicos conjuntos.

La apertura del encuentro se desarrolló en Mirador Tec, en Paraná, y fue encabezada por el embajador de Alemania en Argentina, Dieter Lamlé; el presidente del Consejo de la Fundación Verbundenheit, Hartmut Koschyk; la directora adjunta de la Representación del Estado Libre de Baviera para Sudamérica, Ursula Brendecke; el presidente de la Federación de Asociaciones Argentino-Alemanas, Germán Lehrke; y el gerente general de la Fundación Verbundenheit, Marco Just Quiles.

Frigerio valoró la experiencia alemana en materia de organización territorial y sostuvo que Argentina aún debe avanzar hacia un federalismo más efectivo. “Somos un país que se declara federal, pero que aún tiene mucho por avanzar. Alemania es, sin dudas, uno de los países más federales del mundo”, señaló.

El mandatario llamó a que las provincias asuman un rol más activo en la construcción de vínculos internacionales: “Muchas veces tenemos que cortar camino y avanzar directamente, porque las facultades están delegadas al Gobierno nacional. Pero las provincias también tienen mucho para ofrecer y mucho para aprender del mundo”. Finalmente, anunció que se pondrán en marcha mesas técnicas permanentes, se fortalecerá la nueva Agencia de Promoción de Inversiones y Exportaciones de Entre Ríos y se establecerán metas concretas para profundizar la cooperación internacional. (Gobierno de Entre Ríos)

La Pampa

La Pampa ante la Red de Expertos de Iberoamérica: elogios internacionales al programa Cardio 365

La Red Iberoamericana de Salud Digital (RISAD) presidida por Pedro Ramos Contreras, promueve el intercambio de conocimiento y el impulso de iniciativas que mejoren el acceso, la calidad y la sostenibilidad de los servicios de salud en la región.

En un encuentro, el ministro Mario Rubén Kohan y el subsecretario Gustavo Vera presentaron el programa Cardio 365 que busca fortalecer la red provincial de salud con el fin de garantizar atención de calidad en todo el territorio. Haciendo uso de las herramientas tecnológicas, se busca garantizar la conectividad para asegurar la equidad en el acceso y salvar vidas en tiempo real. Este punto es importante teniendo en cuenta las características que presenta La Pampa: baja densidad poblacional y las localidades dispersas.

Se recibieron elogios sobre el programa pampeano de salud. Carmen Murillo, española y vicepresidente de RISAD, destacó que es un programa innovador con potencial de integrarse tanto a la salud privada como pública. Este responde a las prioridades de mejorar la continuidad asistencial y la calidad de vida de los pacientes mejorando la prevención, reduciendo hospitalizaciones y costos, pero también aumentando la esperanza de vida.

Para concluir, en un escenario global con desafíos crecientes para la salud pública, el Gobierno pampeano muestra que, con voluntad política, innovación y trabajo en el territorio, es posible construir un sistema sanitario más equitativo, eficiente y humano. (Gobierno de La Pampa)

La Pampa, líder en Latinoamérica en acción contra el cambio climático

En el Día Internacional contra el Cambio Climático, 24 de octubre, la Secretaría de Ambiente y Cambio Climático del Gobierno de La Pampa organizó una actividad que se titulaba “Diálogos por la acción climática provincial”. Participó la ONG Sustentabilidad sin Fronteras, que ya viene colaborando con la provincia para atenuar los efectos del cambio climático y generar políticas que pongan un

freno a los daños que se ocasionan al medioambiente constantemente.

Los especialistas en la temática destacaron que La Pampa es una de las tres provincias que tiene un plan de respuesta: mitigando efectos y adaptándose a la transformación de la mejor manera posible. Cabe destacar que Mariano Villares, fundador de la ONG, resaltó que La Pampa es líder a nivel latinoamericano en defensa del medioambiente. (Gobierno de La Pampa)

Provincia de Buenos Aires

Rodríguez encabezó el Encuentro Internacional de la Agricultura Familiar

El ministro de Desarrollo Agrario de la provincia de Buenos Aires, Javier Rodríguez, dio el puntapié inicial al Encuentro Internacional de la Agricultura Familiar este viernes en la ciudad de La Plata, que reunió a representantes de países vecinos, referentes de provincias argentinas y miembros de la Mesa Provincial bonaerense, para fortalecer lazos e intercambiar experiencias del sector. La jornada inaugural se realizó en el Teatro Argentino de La Plata, con un conversatorio sobre Políticas Públicas para la Agricultura Familiar en el Mercosur. Allí, Javier Rodríguez compartió panel con Matías Carámbula, viceministro de Ganadería, Agricultura y Pesca de Uruguay; Ramiro Tapia, embajador de Bolivia en Argentina; Carlos Eduardo Gallinal Cuenca, ministro consejero de la Embajada de Brasil en Buenos Aires, y Mariano Barrios, director de Relaciones Internacionales de la provincia de Buenos Aires.

“Generamos el programa Agricultura Familiar en Marcha, que les permite a los productores acceder a financiamiento para el agregado de valor, para la incorporación de nuevas tecnologías y para la propia producción. También nos ha permitido visibilizar que hay agricultura familiar en toda la provincia, no solo en los grandes corredores hortícolas”, destacó el ministro. Javier Rodríguez subrayó, además, el valor de la organización colectiva: “Creamos programas como la incubadora de cooperativas. En los últimos 5 años se han creado algo más de 130 cooperativas agropecuarias y agroalimentarias. Eso ha permitido revertir la tendencia histórica a la reduc-

ción de cooperativas en la provincia y marca sin ninguna duda que estamos por el camino correcto en materia de producción". Este encuentro se enmarca en el Decenio de las Naciones Unidas para la Agricultura Familiar (2019-2028) y en la agenda de la Reunión Especializada sobre Agricultura Familiar del Mercosur (REAF), espacios que promueven el fortalecimiento del sector a nivel regional y global. (Gobierno de la Provincia de Buenos Aires)

La provincia de Buenos Aires participa en la 113.^a Conferencia de la OIT

En junio de 2025, la provincia de Buenos Aires participó de la 113.^a reunión de la Conferencia Internacional del Trabajo que se llevó a cabo en Ginebra, Suiza. El ministro de Trabajo, Walter Correa, asistió en representación de la provincia con la agenda de debates y discusiones sobre políticas laborales y derechos de los trabajadores. Temas clave en la conferencia fueron la lucha contra la informalidad laboral y la regulación del trabajo en plataformas digitales, y también el análisis de la transición a la formalidad y el trabajo decente en la economía del cuidado.

La provincia de Buenos Aires reafirma su compromiso con la promoción del trabajo decente y la protección de los derechos de los trabajadores, y busca fortalecer los vínculos internacionales y compartir experiencias y buenas prácticas en materia laboral. La presencia de la provincia de Buenos Aires en esta importante reunión internacional es una oportunidad para posicionarse como un actor clave en la región y contribuir a la construcción de políticas laborales más justas y equitativas. (Gobierno de la Provincia de Buenos Aires)

Santa Fe

Pullaro destacó como positiva la misión a Estados Unidos y valoró "las oportunidades que se abren para Santa Fe"

El gobernador Maximiliano Pullaro estuvo acompañado por los ministros de Economía, Pablo Olivares, y de Desarrollo Productivo, Gustavo Puccini, en una misión institucional realizada en julio

en Estados Unidos. El objetivo fue posicionar a la provincia en el escenario internacional, promover inversiones y afianzar vínculos con organismos financieros y de cooperación. Siguiendo este lineamiento, presentaron ante organismos internacionales y grupos de inversión las potencialidades de Santa Fe, y obtuvieron un resultado positivo para la provincia.

Entre algunas de las reuniones que realizaron, se destaca la del Banco Interamericano de Desarrollo donde estuvieron presentes varios dirigentes como Emilio Pineda, gerente del Sector de Instituciones para el Desarrollo. Se abordaron temas vinculados a la infraestructura, energía y seguridad pública. En este sentido, se reconocieron los avances en seguridad de la provincia destacando el respeto a las garantías constitucionales y el enfoque diferente que aplica Santa Fe en relación con otras provincias.

Dentro de la gira, la delegación se reunió con Gastón Schulmeister, director del Departamento contra la Delincuencia Organizada Transnacional de la OEA, quien valoró el proceso y avance en materia de seguridad pública que viene realizando la provincia. Luego, se reunieron en el Banco Mundial donde se trataron temáticas relacionadas al área de infraestructura, agua, energía y transporte. Se repasaron los desafíos que enfrenta Santa Fe y se evaluaron las posibilidades de colaboración entre la provincia y el organismo.

Se mantuvo un encuentro con Francisco Troepi, embajador permanente argentino ante las Naciones Unidas, donde se analizaron las oportunidades que se abren para la provincia en el actual contexto global, marcado por cambios constantes. A su vez, el gobernador expresó, ante empresarios estadounidenses que ya invierten en la provincia, las capacidades de Santa Fe y cuáles son las nuevas posibilidades de desarrollo. (Gobierno de la Provincia de Santa Fe)

Santa Fe presentó en Buenos Aires su Plan de Posicionamiento Internacional

El gobierno de la provincia presentó en la Casa de Santa Fe en la Ciudad de Buenos Aires el documento estratégico *Posicionamiento Internacional de la Provincia de Santa Fe*. El objetivo es proyectar a la provincia en el contexto global y regional, resaltando sus fortalezas económicas, productivas y su capacidad de inserción en mercados internacionales.

En el documento se establecen las acciones que se desarrollarán para el período 2024-2027 que básicamente buscan crear alianzas con actores globales, nacionales y locales, con el fin de promover proyectos innovadores en áreas estratégicas. Se destaca que la cooperación internacional es clave para que la provincia pueda integrarse a las dinámicas globales generando así oportunidades de desarrollo que permitan mejorar la calidad de vida de toda la sociedad santafesina.

En la presentación, se expusieron los ejes centrales del posicionamiento internacional de la provincia: atraer inversiones, promover el comercio exterior, impulsar la ciencia y la innovación, gestionar financiamiento externo y fortalecer la cooperación regional e internacional. El objetivo es impulsar un desarrollo sostenido diversificando los vínculos económicos y comerciales.

En 2023, Santa Fe representó el 24,5 % de las exportaciones totales de Argentina con un perfil diversificado que permite sostener una posición destacada en el plano global. Es por eso que se deben impulsar las exportaciones y apoyar a las empresas locales para que logren su inserción en el mercado internacional. Para conseguir todos estos objetivos es importante resaltar las ventajas competitivas de la provincia: posee 25 puertos (4 públicos y 21 privados), 2 aeropuertos habilitados para carga internacional y un importantísimo nodo portuario, ubicado en Gran Rosario. ([Gobierno de Santa Fe](#))

REGIÓN PATAGONIA

Chubut

Torres se reunió con el embajador de Francia para avanzar en inversiones turísticas, energéticas y sustentables

El gobernador del Chubut, Ignacio “Nacho” Torres, mantuvo en mayo del presente año en Buenos Aires un encuentro con el embajador de Francia en Argentina, Romain Nadal, con el objetivo de avanzar en una agenda conjunta orientada a fortalecer los vínculos institucionales y comerciales entre la provincia y el país europeo. Durante la reunión, se abordaron oportunidades de cooperación en materia turística, energética y de sustentabilidad, destacándose el interés francés en ampliar su presencia en la región. Torres subrayó el potencial de Chubut para atraer inversiones y presentó los beneficios de la Ley de Fomento a las Inversiones Turísticas como herramienta clave para impulsar nuevos emprendimientos y generar empleo. Señaló que la provincia ofrece condiciones favorables gracias al alivio fiscal, la previsibilidad y la seguridad jurídica, factores que, según indicó, han despertado un creciente interés del sector privado durante el último año. Acompañado por la diputada nacional Ana Clara Romero, el gobernador remarcó que existen amplias oportunidades para invertir en turismo y que el Estado provincial está comprometido en acompañar iniciativas que contribuyan al desarrollo económico regional.

Durante el encuentro también se destacó el valor del vínculo estratégico con Francia. En este sentido, Torres agradeció el recibimiento del embajador Nadal y celebró la organización de una futura ronda de negocios entre empresarios franceses y emprendedores chubutenses, destinada a consolidar un lazo comercial sólido y permanente. En materia energética, el gobernador señaló la importancia de profundizar la cooperación en proyectos como el Hidrógeno Verde y reforzó el compromiso de la provincia con políticas públicas que impulsen industrias sostenibles. Asimismo, resaltó el potencial chubutense en energías renovables, fundamentales para la transi-

ción energética, gracias a sus recursos naturales, puertos de aguas profundas y mano de obra calificada. (<https://www.elchubut.com.ar/regionales/2025-5-21-17-47-0-torres-se-reunio-con-el-embaJador-de-francia-para-avanzar-en-inversiones-turisticas-energeticas-y-sustentables>)

El Gobierno provincial participó de seminario sobre oportunidades de comercialización con Tailandia

En el marco del Mes de la Industria, y de acuerdo con los lineamientos trazados por el gobernador Ignacio “Nacho” Torres orientados a fortalecer el desarrollo portuario, productivo y el comercio exterior de la provincia, el Gobierno del Chubut por intermedio del Ministerio de Producción y la Administración Portuaria de Puerto Madryn (APPM) participó en septiembre del seminario Oportunidades de Comercialización y Acceso al Mercado Tailandés para la Patagonia. Se trató de un evento organizado por la Cámara Industrial y de Comercio Exterior de Puerto Madryn y Región Patagonia (CIMA Patagonia), en el cual la directora de Comercio Internacional, Estela Lioi, expuso sobre las estadísticas de exportaciones de la provincia del Chubut en los últimos años, poniendo de relieve el potencial exportador del territorio y las oportunidades que se abren para seguir ampliando la presencia de los productos chubutenses en el mundo.

En representación de la APPM, el director operativo Martín Liendo expuso acerca de las bondades y características de las terminales portuarias de la ciudad, subrayando su importancia estratégica para potenciar el comercio exterior de la región y facilitar el acceso a nuevos mercados internacionales. El encuentro contó con la disertación de Krit Tankanarat, embajador de Tailandia en Argentina y presidente *pro tempore* del Comité de la ASEAN en Buenos Aires (ACBA), y con la moderación de Fernando Terraza, directivo de CIMA Patagonia. Durante la jornada se compartieron experiencias, diagnósticos y oportunidades de integración comercial entre la Patagonia y el sudeste asiático, en un espacio de diálogo con empresas exportadoras, cámaras empresarias e instituciones públicas y privadas del ecosistema productivo regional. ([Noticias Chubut](#))

Neuquén

Figueroa en Brasil: “Necesitamos socios, necesitamos demanda”

El gobernador Rolando Figueroa encabezó el jueves 30 de octubre un encuentro con empresarios organizado por la Federación de Cámaras del Sector Energético de Neuquén (FECENE) en Río de Janeiro. En la continuidad de la Offshore Technology Conference (OTC) Brasil 2025, el mandatario destacó el potencial energético, turístico y humano de la provincia, y planteó la necesidad de construir alianzas estratégicas que impulsen el desarrollo regional y nacional.

El gobernador subrayó que el desafío actual es “poner en valor lo que tenemos que monetizar dentro de los próximos treinta, cuarenta o cincuenta años”, y añadió: “Necesitamos socios, necesitamos demanda, necesitamos generar el crecimiento, creo que está todo dado para poder lograrlo”. Asimismo, sostuvo que el país atraviesa una etapa favorable para la inversión y reconoció las potencialidades neuquinas más allá de la energía, y convocó al interés de los inversores vinculados al desarrollo inmobiliario y turístico.
(Neuquén Informa)

39.º Comité Binacional de los Lagos. El encuentro de integración con Chile planteó una amplia agenda vial, comercial y turística

El ministro de Planificación, Innovación y Modernización, Rubén Etcheverry, encabezó en junio del presente año el cierre de la 39.^a Reunión del Comité de Integración de los Lagos, encuentro binacional realizado durante dos jornadas en la ciudad de Neuquén. Participaron funcionarios provinciales de Argentina y Chile, representantes diplomáticos y del sector privado, con el objetivo de avanzar en una agenda común orientada a fortalecer la integración comercial, energética, turística, administrativa y de conectividad entre ambos países.

Durante el encuentro, acompañado por la ministra Reina Sotillo y el director de Fronteras de Cancillería de Chile, Pedro Pablo Silva, se firmó un acta que destacó la importancia de alcanzar acuerdos que mejoren la calidad de vida en zonas fronterizas, así como avanzar en integración energética y conectividad Atlántico-Pacífico.

Etcheverry valoró la participación y el intercambio técnico entre ambos lados de la cordillera, resaltando logros como el avance del transporte bimodal y la coordinación para mejorar rutas y pasos fronterizos.

Entre los principales puntos del acta se consensuó habilitar temporalmente el paso Minas Ñuble en verano de 2026, debido a su relevancia para la cooperación sanitaria y social. También se acordó armonizar criterios de atención de salud en comunas fronterizas y establecer protocolos colaborativos.

En materia de infraestructura, se evaluó la situación de los principales pasos fronterizos y, además, se destacaron avances como el nuevo complejo chileno de Pichachén, la pavimentación de rutas neuquinas y una inversión de 52 millones de dólares en el paso Cardenal Samoré. Finalmente, se discutieron mejoras para el transporte y corredores bioceánicos, acordando un piloto ferroviario bimodal y una mesa público-privada para priorizar el paso Pino Ha-chado. ([Neuquén Informa](#))

Río Negro

Weretilneck recibió a comitiva de la Embajada de Estados Unidos en INVAP

El gobernador Alberto Weretilneck recibió en septiembre de 2025 en la ciudad de Bariloche a la encargada de Negocios de la Embajada de Estados Unidos en Argentina, Heidi Gómez Rápalo, y parte de su equipo, quienes visitaron la sede de INVAP y mantuvieron una reunión de trabajo. El mandatario destacó el orgullo que representa para la provincia y el país contar con una empresa estatal de referencia internacional en tecnología nuclear, espacial y de defensa. Subrayó que INVAP “es un modelo de lo que Argentina puede construir cuando se combina una conducción clara, autonomía en las decisiones y una fuerte apuesta al conocimiento”.

El encuentro contó con la presencia del intendente de Bariloche, Walter Cortés; el presidente del bloque de legisladores de Juntos Somos Río Negro, Facundo López; el subgerente general de Estrategia de INVAP, Ignacio Grossi; el subgerente general de Operaciones, Gabriel Absi; junto a otros integrantes de la Gerencia General

y responsables de distintas áreas de la empresa. La visita de la comitiva estadounidense incluyó la presentación de los principales proyectos de innovación en curso y las oportunidades de cooperación bilateral. INVAP mantiene desde hace años vínculos con empresas y agencias de Estados Unidos, con las que ha desarrollado trabajos conjuntos, entre ellos varios lanzamientos de satélites. La encargada de Negocios Gómez Rápal destacó: “La cooperación entre Estados Unidos y la Argentina se refleja en cada uno de estos encuentros, desde la innovación tecnológica hasta el compromiso con la protección de nuestros recursos naturales”. (Gobierno de Río Negro)

Proyecto internacional une a Río Negro y Francia frente al cambio climático

Río Negro continúa fortaleciendo su compromiso con la gestión ambiental a través del proyecto ESENCIA, una iniciativa internacional que busca desarrollar soluciones de adaptación al cambio climático basadas en la ciencia y la cooperación entre actores públicos, privados y académicos de Francia y Argentina.

En el marco del proyecto, técnicos rionegrinos participaron en octubre en Orléans, Francia, de la segunda reunión de trabajo del eje “Generar capacidades para una toma de decisiones participativas aplicadas a políticas públicas ambientales y forestales”. Durante el encuentro, se realizaron presentaciones de avances, talleres de gestión y visitas a bosques comunales y privados que aplican modelos de manejo sostenible. El proyecto permite fortalecer el conocimiento científico y la gestión local de los bosques.

El proyecto ESENCIA reúne a instituciones como el INRAE, la Región Centre-Val de Loire, el Municipio de Orléans, y organizaciones como France Nature Environnement, FIBOIS, CNPF y el Office National des Forêts, que junto a los organismos argentinos buscan mejorar la comprensión y la respuesta de los bosques frente al cambio climático. El trabajo conjunto apunta a producir datos científicos, formar capacidades locales y generar materiales educativos para sensibilizar a la sociedad sobre el papel fundamental de los bosques en la regulación del clima y el equilibrio ambiental. Participan en esta iniciativa, además, representantes de INTA, UNRN, CONICET, la Secretaría de Ambiente y Cambio Climático de Río Negro, Subsecretaría de Recursos Forestales y de los or-

ganismos franceses INRAE, Le Studium IAS, CNPF, FIBOIS, France Nature Environnement y el Office National des Forêts, autoridades locales y regionales de la Métropôle d'Orléans y del Centro Val de Loire, entre otros. (Gobierno de Río Negro)

Santa Cruz

Santa Cruz participó del encuentro portuario más importante de Latinoamérica

El pasado mes de junio la provincia de Santa Cruz, representada por los puertos provinciales, participó del evento APPS LATAM 2025, un importante espacio de intercambio para los principales referentes del sistema portuario y logístico de América Latina y que este año se celebró en Lima, Perú.

La delegación santacruceña estuvo encabezada por Walter Uribe, coordinador general de la Unidad Ejecutora Portuaria Santa Cruz (UNEPOSC) y Dante Canio, jefe del Área Técnica, quienes estuvieron acompañados por una comitiva portuaria argentina fomentada por el Consejo Federal de Inversiones.

La agenda de actividades incluyó encuentros tanto con autoridades como con referentes del sector a nivel nacional e internacional, entre los cuales se destacan las reuniones con el presidente del Consejo Portuario Argentino, José María Lojo; con Antonio Domínguez, presidente de Maersk para América Latina y el Caribe; y con el gerente general de Cosco Shipping.

El Gobierno provincial, con el objetivo de integrar a Santa Cruz en el entramado portuario continental, promueve la participación oficial en estos eventos como estrategia fundamental para el desarrollo y la cooperación permitiendo fortalecer la posición santacruceña y atraer inversiones. (Gobierno de la Provincia de Santa Cruz)

El Ministerio de Seguridad trabaja junto a la Embajada de Estados Unidos y la DEA

En agosto de 2025 se realizó de forma virtual un encuentro entre el Ministerio de Seguridad de Santa Cruz y funcionarios de la

Embajada de Estados Unidos y de la Administración para Agencia Antinarcóticos DEA.

Este intercambio tuvo como objetivo generar herramientas y promover el intercambio en la temática de la lucha contra el narcotráfico.

A la reunión asistieron el consejero político de la Embajada Joshua Temblador; Jeremie Swinnen, especialista en Criminalidad Transnacional para el Departamento de Estados Unidos; la asistente de Programas del Departamento de Estado de los Estados Unidos, María Sol Osuna; el titular de la Unidad de Coordinación, Asistencia y Asesoramiento del Ministerio de Seguridad de Santa Cruz, Daniel Barrientos; Eloy Tuliz, subsecretario de Seguridad Ciudadana; la directora provincial de Prevención del Delito y las Violencias, Florencia Ontiveros; y Antonio Omar Jaime, director de Abordaje Multiangencial.

Los funcionarios conversaron sobre distintos temas vinculados al trabajo de sus instituciones y sobre la situación actual de la región patagónica y de Santa Cruz con respecto al consumo, la distribución y los diversos tipos de estupefacientes.

También se dialogó sobre los distintos programas de capacitaciones que la Embajada brinda junto a la DEA y se establecieron futuras reuniones de coordinación con el objetivo de impulsar la participación de las fuerzas santacruceñas en temas relacionados con ciberseguridad, drogas sintéticas y precursores químicos, entre otros. ([Gobierno de la Provincia de Santa Cruz](#))

Tierra del Fuego

El gobernador Melella recibió al embajador de Austria

En julio de 2025, el gobernador de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, Gustavo Melella, recibió a Andreas Melán, embajador de la República de Austria en la Argentina en el marco de la apertura del Consulado Honorario de Austria en Ushuaia.

Luego de la reunión, se realizó una ceremonia en el Salón Malvinas de la Casa de Gobierno para la presentación oficial de la Sra. Pfarr, la nueva representante consular, ante las autoridades provinciales

y representantes del cuerpo diplomático acreditado en la provincia.

Al respecto, Andrés Dachary, secretario de Malvinas, Antártida e Islas del Atlántico Sur manifestó que “la visita del embajador Melán y la designación oficial de la Sra. Pfarr reafirman el compromiso bilateral entre Austria y Tierra del Fuego en materia de diplomacia, cooperación y fortalecimiento de vínculos”.

Las autoridades provinciales esperan consolidar los lazos diplomáticos con Austria y promover una política exterior activa, dirigida a fortalecer la cooperación en temas clave como la cultura, la educación, la ciencia, el comercio y el turismo. Dachary remarcó: “Esto representa un reconocimiento al camino de apertura, cooperación y diplomacia que impulsamos como política de Estado y reafirma la voluntad de construir vínculos sólidos...”. ([Gobierno de la Provincia de Tierra del Fuego](#))

El Gobierno fueguino fortalece vínculos internacionales con Naciones Unidas y Aunar

Mónica Urquiza, vicegobernadora de la Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, y Agustín Tita, jefe del Gabinete provincial, recibieron el pasado mes de septiembre a representantes de la Asociación para las Naciones Unidas de la República Argentina (ANUAR) y del sistema de Naciones Unidas Argentinas.

En la reunión también participaron el equipo del Sistema de Naciones Unidas; Constanza Renzone, secretaria de Asuntos Internacionales; y la secretaria de Política para las Juventudes, Ivana Olariaga.

El encuentro buscó estrechar los vínculos y la agenda de cooperación internacional entre las Naciones Unidas y Tierra del Fuego AIAS. Al respecto, la vicegobernadora Urquiza manifestó: “Fue una visita muy positiva para nuestra provincia. En particular celebramos [...] el trabajo conjunto que venimos desarrollando en temas vinculados a juventudes, digitalización y la reforma educativa”. Mientras que coordinadora residente del Sistema de Naciones Unidas en la Argentina, Claudia Mojica, expresó: “Es un honor acompañar a la provincia en la convocatoria a su juventud a través del Modelo de Naciones Unidas. [...] También destacamos las acciones para combatir la violencia contra mujeres y niñas, con iniciativas innovadoras como las comisarías de género que constituyen buenas prácticas para todo el país”.

La provincia ha estado estrechamente vinculada a ANUAR a través de la iniciativa Modelo de Naciones Unidas en el Fin del Mundo, que promueve y ha fortalecido la participación juvenil en espacios de debate y diplomacia. Además, Tierra del Fuego AIAS lleva a cabo también una importante agenda de cooperación con distintas agencias del Sistema de Naciones Unidas. Estas políticas reafirman el compromiso de Tierra del Fuego en el desarrollo de políticas públicas relacionadas a las juventudes, los derechos humanos y con perspectiva de género, fortaleciendo así los lazos con organismos multilaterales. ([Gobierno de la Provincia de Tierra del Fuego](#))



CARI / CONSEJO ARGENTINO PARA LAS
RELACIONES INTERNACIONALES